



Cuidar el alcantarillado también es responsabilidad de los usuarios

Más allá de la responsabilidad de las sanitarias, las personas deben limpiar cámaras, no echar basura y jamás abrir las tapas.

D. H.

Parece obvio, pero no lo es para todos: el alcantarillado solo está diseñado para transportar aguas residuales de los hogares; no basura, no restos sólidos, no agua de lluvia y la mantención es una responsabilidad compartida entre las empresas sanitarias y sus usuarios.

Arrojar comida, aceites, pañales, toallas higiénicas o incluso trapos, palos o desechos de construcción a las redes no sólo pone en riesgo el servicio de cada casa, sino que también supone un peligro para los vecinos del sector.

"Hemos encontrado elementos tan raros como colchones o carros de supermercados en nuestras redes. Muchas veces con las lluvias, que deberían conducirse por los resumideros para lluvias, las personas creen que es una buena opción abrir tapas de alcantarillado ubicadas en las calles, lo que puede solucionar el problema en un punto y provocar un colapso un poco más allá a sus propios

"Abrir tapas de alcantarillado en las calles puede provocar un colapso un poco más allá a sus propios vecinos".

ALEJANDRO ROMERO
Gerente regional de Esva.

vecinos", explica el gerente regional de la sanitaria Esva, Alejandro Romero.

Se estima que nueve de cada 10 obstrucciones o rebases en la red de aguas servidas se producen por el mal uso del sistema. Esva explica que la responsabilidad de los dueños



Echar residuos de comida al basurero es clave. / XINHUA

del inmueble parte en la primera cámara domiciliaria al interior de la propiedad, sobre las que nunca hay que cons-

truir, y se deben abrir, ventilar y retirar residuos sólidos al menos dos veces al año.

Como consejo en el hogar

antes de lavar los platos, dejar los restos de comida en la basura; evitar arrojar en el inodoro toallas de papel, envolturas, algodones, mascarillas o trapos; limpiar los cabellos que hayan caído para que no entren al desagüe; denunciar a quien arroje escombros sólidos –como fierros, trapos, animales muertos, piedras, hojas o basura en general– a las cámaras domiciliarias y colectores.

Además, las sanitarias insisten en que los colectores no están diseñados para el ingreso de aguas lluvias o de riego, por lo que en caso de alguna inundación, no hay que levantar las tapas de alcantarillado. También llaman a denunciar el robo de esas tapas, ya que su ausencia pone en peligro la seguridad en la calle y aumenta el ingreso de objetos extraños a la red.